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  Le Conseil des Sages 
Réunion du 11 octobre 2021  

 

Début de la réunion : 14h30 
Sages Présents : BACHELERY Martine – BALLANGER Marie-Jo – CABRERA-GILBERT Maria Isabelle – DUGUE Jacqueline – FRAPPE Jean-Bernard – 

HAAG Jean-Dominique - HUREL Paulette - JOLIMAY Gilles - JOUANNET Yves - MALBECQ Noël – MARTINEAU Carmen – RENGEARD Fernande - 

VEILLARD Patrick. 

Sages excusés :    
BARREAU Claudette – BRESSON Françoise– FAVREAU Dominique - SAVEZ Elizabeth 

Sages non excusés : M. DELAHAYES Jacques – FERRANDEZ Marie-Annick – VEILLARD Patrick 

Membres du Conseil Municipal : 

Présents : PIAUD-CUISINIER Christine 
Excusés : DUSSILLOL Francine 

 

-=-=- 

 Approbation du CR du 13 septembre 2021 

A la demande de Christine concernant l’approbation du compte rendu de la réunion du 13 septembre 2021, Jean-Do souhaite 

apporter une information qui n’a pas été notée à cette réunion sur les 3 étangs dont les chemins ne sont pas très praticables 

car boueux quand il pleut trop. Il apporte une solution qui permettrait peut-être de résoudre ce problème. L’idée est de 

profiter du dénivellement de chaque étang, d’installer une goulotte entre chaque étang, ce qui permettrait à l’eau de s’écouler 

jusqu’à la rivière. Christine va en parler aux élus. Cette précision étant apportée, le compte rendu de la réunion du 13 

septembre est approuvé à l’unanimité. 

 

 16ème congrès FCVS (Fédération Française des Villes et Conseil des Sages) à Jeumont des 4 – 5 et 6 novembre 2021 

Christine demande à l’assemblée qui serait intéressé pour la remplacer à ce Congrès, car elle doit se faire opérer. Paulette se 

porte volontaire. Elle représentera donc Venansault. Paulette se rapprochera de Christine pour les formalités administratives. 

Jacqueline propose à Christine d’en parler à Claudette (absente ce jour) au cas où cette dernière souhaiterait y participer en 

tant que référente. 

 

 Point sur le travail en commission 

o MONALISA 

Le projet est en attente. L’embauche d’une personne sous contrat civique est bloquée pour l’instant. Le budget des 

Collectivités territoriales est validé en début d’année et jusqu’au mois d’avril.  

Par ailleurs, Christine doit au préalable suivre la formation Monalisa pour lancer cette action. (Formation délivrée 

gratuitement par la MSA et la Fédération des centres sociaux de Vendée). 

En attendant, et pour nous investir dans la lutte de l’isolement des personnes âgées, Christine propose de créer un groupe 

qui aura en charge une partie du projet : la mise en place de l’action « Une visite, un sourire ».  Pour mener au mieux 

cette action, elle souhaite que ce groupe contacte la Mairie ou le CCAS de Chantonnay, sur la mise en place « Brin de 

Causette » afin qu’ils nous apportent leur expertise. AfficheBrindeCausette.pdf (ville-chantonnay.fr) 

 
o Mémoire « Venansault d’hier à aujourd’hui 

La Commission Culture - Mémoire et Patrimoine a tenu sa 1ère réunion pour élaborer l’édito trimestriel recto-verso sur 

l’histoire de Venansault : le 1er périodique sur les Maires avance. Il reste encore 2 réunions pour le finaliser. 

 

o Transition écologique (composteur collectif) 

La commission environnement, par le biais de Francine, a pris contact avec la Mairie des Clouzeaux. Francine a transmis 

les informations suivantes à Jean Bernard : Après avoir pris contact avec Madame Laurence Courtois (second adjoint au 

Maire des Clouzeaux), cette dernière lui a demandé de contacter Monsieur Fabrice Pondevie, vice-président du CCAS. La 

commission environnement est actuellement en attente d’une réponse de sa part. Plateforme de compostage (aubigny-les-

clouzeaux.fr) 

https://www.ville-chantonnay.fr/medias/2016/07/AfficheBrindeCausette.pdf
https://www.aubigny-les-clouzeaux.fr/plateforme-de-compostage/
https://www.aubigny-les-clouzeaux.fr/plateforme-de-compostage/
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o Point sur le balisage des sentiers de randonnées 

 Sentier du Champ planté 9km : Claudette, Carmen et Marie-Jo : prévu le 13 octobre mais ne peut être fait car en attente 

de la peinture adéquate. 

 Sentier du charme 13km : Jacqueline, Isabelle et Francine (en attente de fixer une date, au retour de Francine) en attente 

de la peinture adéquate 

 Sentier du Jaunay 19km : Jean-Dominique et Noël en attente de la peinture. Yves se joint à eux. 

 

 Diverses informations  
 
o Christine rappelle la date de la réunion sur le parcours des aînés le samedi 16 octobre 2021 de 9h à 12h à l’Ilot des Arts. 
o Christine demande qui participera à l’action Plantations « les Jeunes Pousses » le samedi 20 novembre 2021 concernant 

la plantation d’un arbre marquant la naissance des enfants nés à Venansault en 2019 et 2020. La réponse est à retourner 

avant le 10 novembre 2021. Les personnes qui seront présentes : Jacqueline, Jean-Do, Isabelle, Fernande…… 
o Christine donne la date de la grande manifestation de Venansault en 2022 « Camarades rient » qui regroupera les 

manifestations : « Venansoh », « Rencontres et vous », « On est curieux de Nature » et certainement « le Forum des 

associations ». Le CdS a été sollicité en tant que bénévole, il s’occupera du bar/restaurant. Cette manifestation aura lieu 

le 24 juin 2022. Lors de cette manifestation Christine souhaite que le CdS mettre une action en place qui permettrait de 

récolter des fonds, reversés à l’Ehpad pour leur permettre de profiter de spectacles ou autres. 
o L’arbre collectif « Arbre Chouette » sera installé aux 3 étangs le 17 décembre 2021, le CdS sera amené à créer une ou 

plusieurs feuilles qui sera accroché à l’arbre. Pour les créer, Julien doit mettre à disposition une partie de son atelier.  
o Christine donne la date de la prochaine manifestation « Pastel à l’ouest » les 30 septembre - 1er et 2 novembre 2022. Le 

Cds sera également sollicité pour aider à l’installation et à accueillir les exposants et visiteurs. Il y a le souhait de monter 

sur cadre l’œuvre collective sur les paysages de Venansault qui avait été créée en octobre 2019 et l’exposer sur un 

sentier culturel qui reste aussi à concevoir sur Venansault. 
  

 Date du prochain conseil municipal  

Le prochain conseil municipal aura lieu le Mercredi 20 octobre 2021 à 20h30, Salle de réunion de la Mairie. 

 

 Questions diverses 

o Jean-Do constate des incivilités du côté de l’îlot des arts et des 3 étangs. A l’îlot des arts, des personnes urinent sous l’abri 

bus, il préconise d’enlever le bois et de mettre un abri en plexiglas ce qui pourrait empêcher ce type d’incivilités. Au vu 

de tous les déchets qu’il a ramassés, il préconise une 2ème poubelle. 

o Il a également constaté qu’un jeune de 14/15 ans à mobylette prenait les 3 étangs comme un terrain de cross avec le 

danger que cela comporte auprès des promeneurs et le bruit de pétarade. 

o Mari-Jo suggère de faire un atelier d’art floral à l’Ehpad au moment de Noël (servant de décoration pour les tables) qui, 

en plus de permettre de passer un moment agréable avec les anciens, permettrait de faire travailler leurs fonctions 

cognitives ; et elle rejoint l’idée de Christine de faire une action qui rapporterait des fonds en vendant lors de la 

manifestation « Camarades rient » des compositions de fleurs élaborées par nos soins. Christine va se rapprocher de 

l’Ehpad afin d’en discuter. 

o Christine souhaite vivement que le livre sur Venansault avance. Elle précise qu’il reste des parties qui n’ont pas été 

abordées : l’agriculture, le patrimoine (puits, fours, moulins), le travail des artisans. Il y a aussi des parties qui ne sont pas 

achevées entièrement. Elle demande à Paulette si elle peut se charger de trouver des informations sur l’agriculture qui 

viendront enrichir le livre. Gille précise qu’il serait judicieux de consulter le cadastre Napoléonien de la Roche sur Yon. 

 

 

 

La prochaine réunion aura lieu le 15 novembre 2021 à 14h30, salle de réunion de la Mairie. 

 

Fin de réunion : 16h30 

                  

           Fait ce jour à Venansault 

 

  

 

 Maria-Isabelle CABRERA-GILBERT                                                                 Christine PIAUD-CUISINIER  

    Secrétaire de séance                                                                      Elue Référente 

 

 


